

À : Mairie d'ENTREMONT-LE-VIEUX <mairie@entremont-le-vieux.com>

Objet : antenne 4G

Bonjour à toutes et à tous,

Suite aux différentes actions et communications concernant l'implantation de l'antenne 4G au Désert, je tenais à apporter mon point de vue sur ce projet.

Installés depuis bientôt 15 ans en Chartreuse, nous avons dès la création de notre entreprise, intégré le développement durable dont la protection de l'environnement dans notre façon de travailler. Dans notre mission d'accueil en tant que restaurateurs et hébergeurs, nous nous efforçons de faire passer un message pédagogique et respectueux de ce qui nous entoure (gestion des déchets, covoiturage, consommer local...) proposant aux touristes une expérience de vacances le plus écoresponsable possible. De même, s'écouter, se concerter pour avancer démocratiquement ensemble afin de trouver un compromis, font partie de nos valeurs humaines et sociales.

Il nous semble indispensable aussi dans notre société et dans notre métier, de disposer des outils actuels qui sont aujourd'hui difficilement contournables. Nous avons besoin des technologies que la loi « d'obligation de déploiement des opérateurs » nous impose que ce soit pour des raisons pratiques, économiques ou sécuritaires notamment lorsque nous (et nos clients) en avons besoin pour une urgence médicale ou familiale. Pour information, il nous est très compliqué de recevoir ou passer un appel téléphonique à l'intérieur des bâtiments. La connexion internet étant très mauvaise, les appels en wifi sont également impossibles.

Nous soutenons donc la réalisation de ce projet tout en restant vigilants aux impacts de son installation.

D'une manière générale, il nous semble indispensable que dans chaque nouveau projet nous trouvions l'équilibre entre protection de notre environnement et développement économique : les deux sont compatibles lorsque c'est fait avec du bon sens. Également, nous trouvons qu'il y a bien d'autres problèmes écologiques sur lesquels nous pouvons concentrer nos efforts.

Cela peut paraître contradictoire, mais qui ne se bat jamais avec ses propres conflits !

Au plaisir d'échanger avec vous à ce sujet.

--

Émilie MARTIN
L'Escale du Désert

Bonjour

Je remercie tout d'abord les élus qui se sont impliqués dans ce travail de longue haleine pour l'implantation de cette antenne mobile qui aiderait à une meilleure couverture du bas et haut du village, fortement impactés à mon sens.

Mais je suis attristée de voir que cette action ne se fera sûrement pas, malgré la loi qui impose la couverture de zone blanche dans ce hameau.

Alors oui, prise par mon travail et bien d'autres soucis je ne suis pas allée aux réunions publiques d'information et faire entendre ma voix.

Lors de la proposition de signature de la pétition que l'on m'a présentée dans le village pour la non-implantation de cette antenne, j'ai expliqué mon point de vue et surtout mes difficultés. On m'a dit le faire remonter.

Mais je lis aujourd'hui des choses mensongères à mes yeux :

« La couverture actuelle pénalise-t-elle les professionnels du désert : non »

« Le 112 et les services d'urgence fonctionnent-ils au désert : oui »

Je suis professionnel sur le désert, car agricultrice depuis 10 ans, mais pas satisfaite de la couverture réseau mobile car mon travail se passe 6 mois de l'année en extérieur. Alors on s'entend dire que 100% des professionnels sont satisfaits, ce doivent être bien d'autres professionnels. Sûrement ceux travaillant en intérieur qui peuvent bénéficier de la fibre et du wifi.

J'avais investi 700€ pour me soulager dans la surveillance de mon troupeau dans un collier GPS porté par une brebis, afin de les localiser plus rapidement, j'ai dû le rendre car de nombreuses zones de pâturage ne sont couvertes par aucun des fournisseurs de téléphone mobile. Cela ne me servait plus à rien.

Je viens d'investir dans une caméra de surveillance pour mon troupeau, la nuit surtout, là aussi pour soulager mon travail qui demande beaucoup de présence quand les chiens alertent. Je ne peux pas la poser dans certains endroits car pas de réseau mobile. Je vous les sites ici : les marots , coutabie, la taille chevrie, les etrepieux d'en bas, le roselet.... Voilà en ce qui me concerne. Alors je m'adapte je ne mets pas la caméra dans tous les parcs et croise les doigts pour que rien ne se passe, ou me lève.

Hier encore une panne sur une presse à balle ronde en plein foin. Il faut se déplacer pour que la personne à l'autre bout du fil nous entende et puisse nous dépanner. Là encore s'adapter.

La zone de la Cluse entre le Désert et Corbel (route départementale) n'est desservie par aucun fournisseur mobile, donc impossible même d'accéder au 112. Celle du mollard l'est aussi dans les bois, les bûcherons ne pourraient avoir aucun moyen d'appel des secours sur place. En cas d'urgence extrême comment s'adapter ?

A mon sens il ne devrait pas y avoir d'enquête publique, la loi c'est la loi. Le travail a été fait depuis plusieurs années par nos élus, certains habitants s'en trouvent impactés.

Amicalement

Nadège HERVELEU
La ferme des Belines
51 routes des Granges
Le désert
73670 ENTREMONT LE VIEUX